
CRéunion du bureau de la Cotita IdF du 09 septembre 2020CRéunion du bureau de la Cotita IdF du 09 septembre 2020

Compte renduCompte rendu

Participants
Jean-Claude Poutoux, CD95 (en auditeur)
Claude Lashermes  CD 77
Pierre Nougarède EPI 78-92
Hughes Lacourieux CD78
Jérôme Chiasson RIdF
Dan Magnan - Cesaretti Cerema IdF
Isabelle Robinot - Bertrand Cerema IdF
Emmanuel Neuville Cerema IdF
Frédéric Fabre Cerema IdF
Philippe Aliotti Cerema IdF

Date 09/09/20 Lieu Visio - conférence
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1) Actualités

• Réservé aux participants

2) Aménagements cyclables et piétons provisoires –  retours d’expérience

• Une version pdf de la présentation de Dan Magnan sera mise sur le site Cotita IdF

• J. Chiasson ajoute que la Région a plusieurs chantiers en cours pour l’évaluation, que ce soit du 
point de vue quantitatif ou du point de vue qualitatif. En parallèle, est mis au point un questionnaire 
d’auto-évaluation pour les maîtres d’ouvrages sur les voies vélos provisoires afin d’avoir une base 
commune.

• F. Fabre mentionne que le Cerema évalue aussi deux sites le carrefour Pompadour avec le 
CD94 et le bd circulaire de La Défense avec le CD 92.

• Ces sites concernent dans un premier temps la petite couronne, sachant qu’en grande 
couronne, les communes peuvent être plus réticentes à s’engager dans ces voies.

3) Résilience des Territoires – démarche et exemples

• La présentation, en version pdf, d’Isabelle Robinot - Bertrand sera mise sur le site de la Cotita 
IdF. 

• E. Neuville souhaite savoir s’il y a des chargés de mission « résilience » dans les Conseils 
Départementaux à la Région. C Lashermes répond qu’il n’y en a pas au CD 77 et que les aspects 
de résilience ne sont traités que sur des aspects très particuliers et marginaux comme le retour 
d’expérience des inondations à Nemours. H Lacourieux ajoute que pour le CD 78, à part pour la 
dimension inondation très encadrée, il n’y a pas de démarche formalisée et organisée sur la 
résilience. J Chiasson, précise que ses services ne traitant que de la problématique d’exploitation, il 
n’y a pas de réflexion sur la résilience, sauf peut-être pour les lycées et du côté d’IdF Mobilités.

• I. Robinot- Bertrand informe que le club Environnement de la Cotita IdF envisage de voir le sujet 
des cours d’école sous l’angle de la résilience (îlots de fraîcheur, lieux de refuge …)

4) Communication

• P. Aliotti présente un document indiquant les dernières publications du Cerema et annonce le 1er

évènement de la cellule francilienne de France – Mobilités, une visioconférence, le 02/10/20 sur
la mobilité quotidienne dans les zones peu denses.

• J.  Chiasson  évoque la  journée nationale  « Une voirie  pour  tous » du 17/11 qui  devrait  être
transformée en wébinaire.

5) Calendrier des prochaines réunions et des thèmes à aborder

• Les prochaines réunions du bureau sont prévues pour le 18 novembre après-midi et le 28 janvier
après-midi à Saint Mandé ou en visioconférence.

• Pour les thèmes à aborder dans les futures réunions du bureau, P. Aliotti demande qu’on lui
fasse part par courriel des propositions. Sont déjà proposés :

◦ les données de mobilité et leurs utilisations (réunion avec Vedecom à Satory, qui pourrait
être ouverte à des collaborateurs et s’intercaler entre deux réunions de bureau),

◦ retours sur les mâts fusibles (CD77 + Dtec ITM),

◦ aménagements cyclables lors de travaux d’infrastructures,

◦ plates-formes d’ingénierie territoriale (CD95 + CD 77 + CD 78),

◦ outils d’aide à la saisie pour les plans de recollement (CD94),

◦ méthodologie utilisée pour le retour à 90 km/h (CD77)

◦ point sur le RER Vélo (RIdF)

◦ décret sur les passages à niveau (les nouvelles obligations).
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